

Pobre Imacec de 0,1% en junio estuvo muy lejos de lo proyectado

Expertos. Dicen que con suerte se crece un 2% este año y que hay que cambiar el manejo de la economía.

Marcelo González Cabezas

Como decepcionante fue calificado de manera generalizado el Indicador Mensual de Actividad Económica (Imacec) de junio informado ayer por el Banco Central (BC).

Es que apenas creció un 0,1% en comparación con el mismo mes de 2023 y el mercado presagiaba un alza de entre 0,5% y 1,7%. La serie desestacionalizada aumentó 0,3% respecto del mes precedente, y el guarismo creció 2,1% en doce meses.

En un comunicado, el BC indicó que “el resultado del Imacec se explicó por el crecimiento de la minería (5,9%) y, en menor medida, del comercio (4,3%), lo que



La minería está afirmando a la economía nacional. / AGENCIAUNO

fue compensado por la caída de los servicios (-1,8%). El aumento del Imacec en términos desestacionaliza-

dos fue impulsado, principalmente, por el comercio (3,4%) y la minería (1,7%)”.

El ministro de Hacienda,

Mario Marcel, dijo que “el Imacec está en línea con nuestras expectativas para este mes”. Y destacó dos



“EL IMACEC ESTÁ EN LÍNEA CON NUESTRAS EXPECTATIVAS PARA ESTE MES”

MARIO MARCEL
 Ministro de Hacienda

factores que lo explicarían: “La suspensión de clases en una parte importante del país durante dos días por los temporales y el adelanto de las vacaciones de invierno, que el año pasado fueron enteramente en julio y ahora la mitad cayó en junio. Puede parecer raro, pero así se mide la actividad... Estos fenómenos exógenos se van a revertir en el mes entrante.

te. Sin ellos, el crecimiento habría sido de 2,1%”.

Juan Ortiz, economista senior del OCEC de la UDP, recordó que “llevamos dos meses seguidos en los que el mercado sobreestimó el crecimiento, y también sorprende la caída de servicios, que mostraba rendimientos positivos. El segundo trimestre tiene menos dinamismo que el primero y por eso el BC ajustó levemente a la baja el crecimiento en 2024, de 2,7% a 2,6%. Pero se ve complejo llegar al 2,5%, pues más bien estamos cerca del 2%”.

Y Alejandro Weber, decano de la Facultad de Economía y Gobierno de la USS, puntualizó que “cerramos un muy mal segundo trimestre y las proyecciones no son auspiciosas. Para salir de este letargo hay que hacer las cosas de manera diferente. No hay que subir los impuestos a las personas ni a las empresas, para acelerar la inversión. Se debe tramitar con rapidez grandes proyectos ya ingresados al sistema de evaluación ambiental. Hay que reducir la permisología y también fortalecer el ahorro a través de la capitalización individual en el sistema de pensiones”.